



Por **LUIS MORALES BLANCO**
moralesster@gmail.com

PARECIERA que el presidente argentino Javier Milei hace lo que sea para agradar a Washington y por eso descalifica a gobernantes y a naciones que no caen dentro del redil yanqui, como ocurrió en el Consejo de Derechos Humanos de la Onu, cuando atacó a Cuba y a Venezuela.

El líder "libertario" aseveró que Cuba y Venezuela no debían formar parte de dicho consejo; ¡error! pues por todos es conocido que nuestro archipiélago fue electo miembro de ese ente internacional en octubre de 2023, por sexta vez

Milei, ¡con Cuba no!

desde 2006, lo que demuestra su prestigio internacional.

Como es uso, porque nos asiste la razón en esta nación, el Ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, rechazó de modo contundente la infundada opinión de Milei. También lo hizo el Presidente cubano.

Recordemos que, en materia de los derechos fundamentales, el Gobierno de Milei aplica violencia extrema contra jubilados, al tiempo que justifica los crímenes contra el pueblo argentino o las dictaduras de su país.

Ahora quiere aliarse a la Otan, lo que significaría una traición a sus

compatriotas muertos en la guerra de las Malvinas, declarada al Reino Unido por el militarote Leopoldo Galtieri y que culminó con una vergonzosa derrota para el ejército y para el pueblo de la nación austral.

Sería mejor que se ocupara de la pobreza y del desempleo que sus políticas han generado en ese país del sur. Son irrefutables las fotos de los viejitos frenados en seco por sus demandas por las tropas antimotines.

Por un mensaje en la red social X, el Jefe de la diplomacia cubana sugirió al Mandatario argentino ocuparse de la penuria y de la incertidumbre que reina allí.

Observen el calibre calumnioso de Milei, que fue capaz de insultar y acusar de corrupta a la esposa del Jefe del Gobierno español. Como era lógico que sucediera, el Ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, citó al embajador de Argentina en Madrid, Roberto S. Bosch, para analizar las acusaciones del argentino contra la primera dama y le exigió pedir una disculpa al respecto. Como si fuera un juego de muchachos, el Gobierno de Milei respondió que quien debería pedir disculpa es el propio presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez.

¿Es desvergonzado, chiflado o cómo podría catalogarse?



Por **RODRIGO MOTAS TAMAYO**

EN un mundo moderno donde la natalidad es cada vez menos y el porcentaje de adultos mayores sobrepasa como una realidad cotidiana, pensar en cómo viven los ancianos los últimos años, tras varias décadas de entrega laboral, es una arista que exige reflexión, comprensión y un mayor acercamiento a quienes se ganaron ese derecho.

Cuba, al igual que el mundo actual, muestra una población envejecida con altos números de personas en la llamada tercera edad, en contraste con el universo juvenil, que mengua, a falta de una natalidad estable o en ascenso y de la búsqueda de otros horizontes por quienes, en la edad del plenilunio, aspiran a mejoras económicas u otros derroteros.

Vivir una vida, trabajar por años y entrega absoluta a la creación de bienes comunes, merece respeto,

Laberintos de la vejez

consideración y disfrutar de manera plena esa nueva etapa de existencia que nos caracteriza por mechones blancos, mirada profunda y piel con las cicatrices que el tiempo impregna, plétóricos de experiencias y sabiduría, y ante quienes habría que "quitarse el sombrero", como sentenciara nuestro José Martí.

A esta altura de la vida, cuando se abren las puertas para esa nueva etapa de existencia pienso en quienes ya transitan ese camino y, en más de una conversación así lo han patentado, ahora lamentan ser olvidados, como abordé en el comentario Miedo a la invisibilidad de la vejez, o tener pensiones mínimas.

Desde mi profesión he conversado con muchos trabajadores, de diferentes sectores, ejemplos de consagración en la construcción de la nueva sociedad, y sin embar-

go, al llegar el tiempo de la jubilación, números fríos de un expediente, sobre salarios devengados, sellan el destino monetario de esas personas sin aquilatar cuánto hizo humanamente y por la Revolución.

En Cuba mucho se hace por los adultos mayores, y existen leyes y decretos que respaldan su existencia y su transitar sanos, de cuerpo y de mente. pero como reza el adagio popular: la justicia es ciega, y creo existen problemas de "balanza" para medir monetariamente los honorarios de quienes aportan y los que no; al final todos salen por la misma puerta y los primeros no son los beneficiados.

Se viven tiempos difíciles, de muchos laberintos, cuando la ley del mercadeo impera, casi sin control, con precios exorbitantes e inalcanzables para aquellos que se susten-

tan con estipendios que no sobrepasan los mil 500 pesos, de manera promedio, y que por la edad están obligados a gastos de medicamentos, una inestable canasta básica y el pensar día a día en cómo calzar y abrigarse.

Se viven tiempos, además, en los que la sociedad educa y concientiza sobre la necesidad de elevar a planos superiores el tratamiento a las personas de la tercera edad, desde la familia y la comunidad; por ende, retribuirles lo que por años se han ganado, pensiones decorosas, desde una mirada abarcadora y comprometida con la sociedad que se construye, es abrirles puertas a una vejez satisfactoria, y merecida.

Nuestro Apóstol sentenció en el periódico **Patria**, el 28 de diciembre de 1893: "¡Ah! ¡Qué culpa tan grande es la de no amar, y mimar, a nuestros ancianos!".



Vistazos

¡Seremos como el Che!

Fotos AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

Como homenaje al Guerrillero Heroico, Ernesto Guevara de la Serna, más de ocho mil 200 estudiantes de primer grado, de Granma, ingresaron, este 8 de Octubre, a la Organización de Pioneros José Martí.

